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「働け！って言われても」

　障害のある人が地域の中で企業に就職して「働いて」いくには色々な障害が
あります。もちろん障害のある人自身に問題があるわけではありません。働き
たいけれど働けないのは周囲の社会的な事情に問題があるような気がします。
　ハードの問題はもう既に大きな問題ではないと思います。これから更にテク
ノロジーが進んでいけば移動や言葉・文字のコミュニケーションの問題は解決
されていと思います。現在も既にバリアフリー化が進み、移動や情報の障壁
は、低くなっています。買物やレジャーを楽しむ上では、障害を感じない場所
もあります。
　では何故、障害のある人の一般就労が進まないのか？
障害のある人が地域で「生活」して「就労」するにはその人の幼少の体験や地
域の中での社会生活経験が不足していることが原因の一つではあるのですが、
大きな問題は周囲・地域がその人を本当の意味で「障害のある人」として受け
入れられていないということではないでしょうか。
養護学校から作業所、施設と一般の地域社会から分けられてきた障害のある人
が突然一緒に仕事をするのです。「働く」とはどういうことなんのかを知らな
い、アルバイトも親の手伝いも近所へのお使いも行ったことがない人が仕事を
始めるのです。逆に職場の人も大変でしょう。遊んだことも、お使いに来ても
らったこともない人と、いきなり一緒に仕事しろと言われても様々な問題がお
こると思うのです。
しかし、その「特別」な人は「障害のない人」と普通に「働きたい」「仕事を
したい」と間違いなく思っています。「就労支援」の第一歩は、障害のある本
人ばかりが支援されるのではなく、そうした、戸惑いやトラブルが発生するの
だということを社会の皆が共有できるようにすることだと思います。大崎雅彦
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今年のピープルファーストに参加して

松田光博

　今年のピープルファースト大会は京都から17人参加しました。5月30日の夜行
バスに乗って行きました。6時に新宿に着きました。電車に乗って移動しまし
た。浜松町まで行きました。それから雨の中歩いて東京タワーに登りました。
雨が降っていたので景色が見られませんでした。「ゆりかもめ」に乗って大会
の会場まで行きました。着いたらすぐに受付をしました。　開会式と全体会が
ありました。16時から交流会がありました。雨が降っていたので早くホテルに
帰りました。二日目は港陽小学校で分科会がありました。僕が行った分科会は
｢事件について｣の話し合いでした。いじめはあかんと思いました。閉会式では
再来年ピープルファースト全国大会は京都で開催します。言いました。その後
午後2時からピープルファーストジャパンの定期総会にでました。終わったのは
4時でした。二日間皆の話を聞いたり僕もいろいろ話をして楽しかったです。 再
来年は京都ですのでがんばりたいと思います。

↑↑
（新宿の風景です。）

↑↑
（薄く見えるのは東京タワーです。）

　ピープルファーストとは
知的障害を持っている人の集まりです。
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　JCIL／ワークスのみなさん、こんにちは「ほていまつり」での販売大成
功のようでしたね。皆さんの努力の賜物とおもいます。特に松っちゃんの
努力に感心します。農業は肥料をやり、種、苗を植えれば勝手に大きくな
るように思われるのですが、動いたり、声を出したり出来る人の子供・動
物以上に手が掛かるのです。
　種まき・移植後のは天気により朝・夕の水やり・除草・追肥・土寄せ・
支柱たて・芽こぎ等、実が出来るまで繰り返し作業をして育てるのです。
だから、お百姓さんの仕事は大変なのです。
　その努力のわりに、販売価格が安く(生産価格は店頭の２０～５０％
位、腐ったり・しおれたりの危険度も含まれますが)農業専業生活大変な
のです。
　今、油の高騰、食物のエネルギー変換による食糧危機が、問題化されて
います。九州で朝採れたイチゴが夕方、北海道の店頭に並ぶというような
事は，燃料高により出来なくなり(高く買う人がなくなると思う)地産・地
給に弾みがつき、今までどん床だった農業も見直されると思っておりま
す。
　いづれにしても育てる、一人前にする事は農業に限らず大変なことだと
思います。汗の一粒・一
粒、泥の汚れに心をこめ
て、安全な食の生産と、収
穫の喜びを味わっていただ
ければ・・・と思っており
ます。
　何か取り留めのないこと
ですみません、多くの方の
参加をお待ちしています。

　　　　　　　　　　　　　　　　 アクトみずほのおじさんより
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Movieセレクション

今回の紹介映画「プライベートライアン」
監督　　スティーブンスピルバーグ

■ストーリー紹介
1944年6月。ノルマンディ上陸作戦は成功に終わったものの、激戦に次ぐ激戦は
多くの死傷者を出していた。そんな中、オマハビーチでの攻防を生き延びたミ
ラー大尉に、落下傘兵ライアン二等兵を戦場から救出せよという命令が下され
た。彼には3人の兄がいたが、全員が死亡。兄弟全てを戦死させる訳に行かない
と考えた軍上層部の決定であった。ミラーは中隊から7人の兵士を選び出し、生
死も定かでないライアン二等兵を探すために戦場へと出発するのだが……。

この物語は第二次世界大戦中の時代が舞台。二等兵を助けに行くという単純な
物語である。
単純な物語なのだが戦争の悲しさ非情さを表現し矛盾を描いた内容である。そ
して臨場感があり、まるでその現場にいるかのような感じに思えてくる。クラ
イマックッスの戦闘シーンは圧巻である。
この作品を観て思うことは、一方は二等兵(アメリカ兵)を助ける任務を遂行し
ながらまた一方では国が違うだけで同じ人間を殺す。ここに矛盾を感じてしま
うだがこの時代は、そうするしか自分達を守る事ができない、国に逆らう事も
できない、ましてや国が侵略されそれによって愛する人達が殺される事も許せ
ない。戦争と言うのは愚かな行為ではあるが人間に付きまとう大きな問題で宿
命的に植え付けられていると感じるときがある。　　　　　　　　　　　　　
夜野亮太
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　6月は万福寺の『ほていまつり』に出店するようになってから早くも７回目。初
めての日曜日とあって、朝早くからたくさんの参拝客が来ました。今回は、出店
の為にテントを買いました。 これで、雨の日も暑い日ざしも防げるようになりま
した。さて、売り上げは?　　冷たいお茶とジュースが売れました。ワークス初考
案の「キャップ釣り」(磁石のついたペットボトルのふたを吊り上げる)で大当りの
人には 賞品つきのゲームが反響でした。古本などもぼちぼち売れました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　矢吹文敏

　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　NAKAJIMA ‘S EYES
　今年はまだ出来ていないが、自宅の庭には夏になると茗荷が良く出来る。茗荷
は生姜目生姜科に属し、生姜目には他にも芭蕉科・生姜科・カンナ科・葛ウコン
科等があり。芭蕉科の中には極楽鳥花・バナナ（実芭蕉）・ヘリコニア（京都府
立植物園で見かけた・ タ－メリック（和名ウコン）・カンナ等がある。
　沖縄では昔、芭蕉の葉の繊維で布（芭蕉布）を織っていたと云うことを聞いた
ことがある。又、芭蕉は松尾芭蕉が気にいって庵
（芭蕉庵）の庭に植えた植物（この植物に因んで俳号を松尾芭蕉と名付けた）と
昔、国語か古文で習った事がある。
　茗荷は茎の若いものを「茗荷竹」(みょうがだけ)・棒茗荷(筆茗荷、竹茗荷)とい
う。茗荷竹は茗荷の若茎を人工的に陽に当てず、軟白栽培した{独活（ウド）やア
スパラガスもそういう方法で栽培されているものがある}ものも売られている。旬
は春とか。



　これは仏教説話であるが。昔々の話、インドの釈迦の弟子、周梨槃特
(スリハンドク)は忘れっぽいので有名だった。彼は、仏道に優れ悟りまで開いた人
物だが、どういうわけか、自分の名前を忘れてしまう。木の札に自分の名前を書
き、いつも背負って歩いていたという。そんな彼が他界し埋葬された土地に一斉
に草が生えた。名前を荷（にな）って歩いた事から、彼に因(ちな)んで草の名が茗
荷になったとか、茗荷の謂れである。
　其処から茗荷を食べると物忘れが激しくなる等といわれるようになった。
昔植物百科で読んだことがある
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インテックス大阪へつれて行ってもらって
４月２７日天候に恵まれて、ヘルパーさん３人・運転手さんとでハンデーキャブで自宅を朝９時３０
分に出発しました。車の中は、ヘルパーさん３人・運転手さんとで大山崎のインターに乗るまでが長
かったが二時間あまりで現地に着きました。　
受付を済ませて、一号館、二号館、三号館、回って一番に主人正一の、褥瘡防止の車いすマットがい
いなぁーと説明を聞いていたが、人に押されて買わずに進んでしまいました。次に雨カッパが目には
いり、今使っているのが古くなって来た事で買う事にしました。高額であります。
何年かもってホシイです。車の館・パソコン・ファミコンなどぐるりと、回りまわって、みんなが持
っておられる紙袋、安寿のコーナーを探して見つけました。終わりかけでいたので、オムツの試供品
がもらえなかったのが残念でした。おむつカバーを最近さがしていたのが、目の前にあって話を聞い
て申込をしました。「宅急便で送ります」との事、「名刺を」といわれて持っていて良かったと、思
いまし
た。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
お昼の時間もすんだ頃、広場に出ておべんとうを買ってきてもらいお腹いっぱい食べて一服も出来ま
した。また大崎さんに出会って車を出して頂いたお礼も言えてよかったと思いました。帰りの高速
は、運転ベテランの馬場さんにしていただき夕方に来るヘルパーさんの時間に合わせて下さって助か
りました。
二日目に、おむつカバーが着払いで送って来たのがうれしく思いました。
岩本正一･永子

車を見て
3月26日　　インテックス大阪で福祉輌を見て来ました。たくさんある中でいい車ありました。その
車が気に入りました。楽しく行けました。大きい方が乗りやすいです。車椅子で乗れる車を見てきま
した。家族と僕の意見が一致しました。リモコンで動くスロープを体験しました。ずっとほかの所を
回っている時も車の事を考えていました。
はじめにその車を体験して良かったです。それがなければほかの車になっていました。
もう一台気になった車があり、そちらも乗り心地がよさそうでした。
まだ今の車に感謝しています。たくさん思い出がありま
す。車ありがとう。新しい車に乗ってみたら心が晴れまし
た。
おどろきました。
気持ちを決めたら一直線です。それだけです。
後は目に入りませんでした。
すべて見ました。ぱっとしませんでした。
新しく車がかわると思うとウキウキします。
今は検討中です。二つのお店で頑張ってもいます。
相談していちばんいい方にします。
一度展示してある車にまた乗ってみます。選びます。
本当に難しいです。車選び悩みます。 
鈴木　翔太
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ある定時制高校の話

河野さつき

　私は２０００年３月に堀川高校定時制を卒業しました。堀川定時制には異な
る年齢の人達や人生豊富な人達が学びに来ていました。そこでは教師と生徒の
距離がとても近く、何でも言い合える関係がそこにあった。私は堀川定時制で
人間関係と協調性を学びました。しかし私が入学して間もない頃教育委員会か
ら校舎改築の為、一時募集停止にします、私達が最後の生徒で新入生が入って
きませんと言われました。それを聞いた卒業生や在校生などの生徒会、先生、
親達が立ち上がって堀川高校定時制の一時募集停止撤回を求める１０万を超え
る数の署名活動や抗議デモ運動を行いました。しかしその後、ふたを開けてび
っくり。何と今まで一時募集停止とだけ聞いていた話が私達の知らない間に募
集停止になることが決まっていたのです。私達は、教育委員会にどういうこと
なのか掛け合いましたがもう決まったことだからと聞き入れてもらえず、私達
の思いは教育委員会には届きませんでした。そして　私が高校４年生の時、正
式に募集停止になり２００１年３月ついに私の母校、堀川高校定時制は廃校に
なりました。
　経済的な格差が広がっている現在、不登校や学び直したい人達にとって定時
制は無くてはならないものなのに、定時制の募集定員が減らされています。ま
た障害者自立支援法も名ばかりで本当の意味での自立ができません。障害者の
生活を支援すると言いながら、実際には生活を圧迫しています。このような弱
者切捨ての学校運営や制度作りは、すぐに止めてほしいと私は切に願います。
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２００８年５月～７月までのあしあと

5月16日（金）　バリアフリーファーム
5月23日（金）　テントを購入（for ほていまつり）
5月24日（土）　亀岡・パソコン教室　ワードでチラシを作る
6月 8日（日）　ほていまつり　　　　
6月15日（土）　亀岡PC教室、ワードで父の日のメッセージカードを
作る
6月16日（月）　贈呈式、京都リコー様よりプリンタ（複合機）をいた
だく
6月17日（火）　寄付をいただく、京都府電気工事工業協同組合　様
6月20日（金）　バリアフリーファーム（雨で作業できず）
6月20日（金）　印刷機搬入　京都リコー様
6月28日（土）　亀岡PC教室、七夕飾りを作る
7月 ７日（月）　バリアフリーファーム
７月 8日（火）　ほていまつり
７月12日（土）　亀岡PC教室、暑中見舞いを作る

ワークス夏期休暇のお知らせ

今年のワークスの夏期休暇は
２００８年８月９日（土）～８月１７日（日）とさせて頂きます。

よろしくお願いします。<m(__)m>

編集後記



ひさしぶりのバグの
編集しました。
集めた原稿の量が大
変多く感じました。
夏本番ですので体に
気をつけて下さい。

松田光博
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